

À propos du séminaire Recherche-Action et Intervention du Vendredi 23 novembre 2007 à Neuchâtel

mercredi 21 octobre 2009 (Date de rédaction antérieure : 21 octobre 2009).

Le Vendredi 23 novembre 2007, l'Institut de sociologie de l'Université de Neuchâtel, organisait un séminaire sur la recherche-action. La page contient de nombreuses références et textes intéressants, ainsi que le compte-rendu du séminaire.

Vous pouvez notamment y découvrir une présentation très succincte d'acteurs-chercheurs et chercheurs impliqués dans la démarche de recherche-action (ainsi que de leurs travaux) : Dominique Felder, Christiane Gilon, François Hainard, German Solinis et Patrice Ville.

Le séminaire développait plusieurs thèmes

- L'intégration des acteurs-chercheurs extérieurs au milieu académique dans une recherche-action. Comme on peut le lire en préambule sur la page de compte-rendu : Intervention et recherche-action sont des approches en sciences sociales qui vont au-delà des aspects strictement méthodologiques (pratiques de terrains et approches interactionnistes) ; elles supposent aussi une posture particulière du chercheur parce qu'étroitement liée au terrain et aux acteurs « partenaires » : écoute, implication, rupture du fossé terrain et théorie, dimension pédagogique et/ou politique,.... (...) Différentes de la recherche fondamentale, ces deux approches sont la plupart du temps extérieures aux milieux académiques, d'où pour cette journée le concours indispensable d'intervenantes extra-universitaires fortement ancrées dans la pratique. De fait, ces approches posent de plein fouet la question de l'exercice de la profession de sociologue à l'extérieur de l'Université.
- Rôle et pratique de l'intervention dans les sciences sociales.
- Méthodologies et aspects théoriques de la recherche-action.

Voir en ligne : [Lien](#)